

AKTUELL

Neues Kirchenpflege- team still gewählt

Was Ende November noch völlig offen war, ist glücklicherweise möglich geworden: Wenn Sie diesen Kirchenboten in den Händen halten, ist die stille Wahl von wenigstens vier neuen Kirchenpflegemitgliedern rechtskräftig geworden. **Markus Kreienbühl** (Präsidium), **Nicole Elmer**, **Esther Basler** und **Peter Christen** haben es geschafft und stehen für einen Neubeginn! Wird Pfarrer Steinmann am 9. Februar 2020 an der Urne wiedergewählt, wird die Sachwalterschaft in der Kirchgemeinde Grüningen schon bald Geschichte sein.

Das neue Team wird sich anfangs März konstituieren und rasch die Arbeit des bisherigen Sachwalters übernehmen können. Letzterer steht ihnen für die Einarbeitung noch zur Verfügung. Das fünfte und letzte Mitglied der Kirchenpflege wird am 17. Mai 2020 an der Urne gewählt werden müssen. Es lässt sich bestimmt noch jemand spontan finden bis dann, denn die Zeichen für eine harmonische Zusammenarbeit in der Behörde und mit dem Pfarramt stehen gut!

Ihr Sachwalter

Reise nach Taizé über Auffahrt



Taizé ist ein Ort, wo jugendliche und junggebliebene Christinnen und Christen aus allen Kirchen und Konfessionen der ganzen Welt zusammenkommen, um für ein paar Tage oder eine ganze Woche Leben und Glauben zu teilen mit den Brüdern der oekumenischen Gemeinschaft von Taizé. Dreimal pro Tag kommen alle miteinander im singenden, aber auch schweigenden Gebet vor Gott, hören auf einen Bibeltext, tauschen sich in Diskussionsgruppen darüber aus und helfen dazwischen bei den Alltagsarbeiten mit wie Essensausgabe, Geschirr abwaschen und Toilettenreinigung.

Das Leben in Taizé ist sehr einfach und bescheiden. Umso reicher und gehaltvoller sind dafür die zwischenmenschlichen Begegnungen, die sich beim gemeinsamen Beten und Arbeiten ergeben, aber auch in den freien Zeiten dazwischen. In alledem kann es durchaus auch zur Erfahrung von Gottes Nähe kommen. Gotteserfahrungen sind zwar nicht direkt durch Menschen machbar, aber durchaus möglich. In Taizé sind die Voraussetzungen dafür besonders günstig und die Chance, tiefgehende spirituelle Erfahrungen zu machen, besonders gut.



Ich lade alle, welche Taizé gerne kennenlernen und sich auf eine



nicht alltägliche spirituelle Erfahrung einlassen möchten, dazu ein, über Auffahrt nach Taizé mitzukommen. Zusammen mit Natascha Rüede von der katholischen Pfarrei Hinwil biete ich eine Reise für Jugendliche und Junggebliebene an, welche vom Mittwochmittag vor Auffahrt bis zum Sonntagabend nach Auffahrt dauert.

Alle wichtigen Informationen finden Sie auf dem Flyer, der von unserer Homepage heruntergeladen werden kann. Anmeldeschluss ist am Samstag, 18. April. Für Fragen stehe ich selbstverständlich sehr gerne zur Verfügung.

Ich selber war bisher erst einmal in Taizé – ich freue mich sehr auf diese nächste Reise und hoffe, dass etliche Interessierte aus Grüningen und Umgebung mitkommen mögen. Es wird sicher ein gutes Erlebnis werden! **RS†**

GOTTESDIENSTE

Zu Gast im katholischen Gottesdienst (Eucharistiefeier) mit Chormusik



Wie immer, wenn der St. Niklaus Chor in unserer Kirche in der Eucharistiefeier um 11.30 Uhr singt, dürfen wir auch am 9. Februar wieder bei unseren katholischen Glaubensgeschwistern im Gottesdienst zu Gast sein. Wir verzichten dann bewusst darauf, zwei Stunden zuvor einen eigenen Gottesdienst zu halten, und tun uns stattdessen

zusammen, um gemeinsam (statt konfessionsgetrennt nacheinander) vor Gott zu sein. Das reformierte Mitbringsel für die katholischen Gastgeber wird die Predigt und weitere Beiträge zur Liturgie (diesmal sogar eine ganze Taufe!) sein und im Gegenzug kommen wir in den Genuss von besonderer Chormusik. Ich freue mich über diese Gastfreundschaft und hoffe, dass ganz viele Reformierte diese Einladung, im katholischen Gottesdienst zu Gast zu sein, gerne annehmen werden. **RS†**

Sonntag, 9. Februar, 11.30 Uhr

**Mittwoch bis Sonntag,
20. - 24. Mai, in Taizé**

Regionaler Kanzel- tausch

Seit dem letzten Jahr pflegen die fünf Kirchgemeinden Bubikon, Dürnten, Grüningen, Rüti und Wald einen regionalen Kanzeltausch, bei dem es jeweils zu einer weitläufigen Rochade kommt, an der vier bis fünf Pfarrpersonen beteiligt sind (im Gegensatz zum "gewöhnlichen" Kanzeltausch, der aus einem direkten bilateralen Tausch

unter zwei Gemeinden besteht). Dadurch kann eine Vertrautheit mit mehr und anderen Pfarrpersonen als nur gerade diejenigen der unmittelbaren Nachbargemeinden wachsen. Diese Horizonterweiterung und Vielfalt tut allen Beteiligten gut, besonders aber unserer Gemeinde mit Einzelpfarramt. Am 16. Februar wird Pfr. Andreas Bosshard aus Bubikon zu uns kommen, während ich in Rüti den Gottesdienst halten werde. Ich lade Sie ein, diese Abwechslung ganz bewusst zu geniessen. *RSI*

Sonntag, 16. Februar, 9.30 Uhr

MITMACHEN

Team-Gottesdienst

Den ersten "eigenen" Gottesdienst im neuen Jahr (nach dem ökumenischen Neujahrsgottesdienst am 5. Januar) haben wir am 12. Januar als Team-Gottesdienst gefeiert, vorbereitet und durchgeführt durch eine Gruppe von Gemeindegliedern, welche die Gelegenheit wahrgenommen haben, aktiv mitzumachen und zu einem lebendigen Gemeindeleben beizutragen. Ausgehend vom ersten Leitsatz des Leitbildes unserer Kirchengemeinde "Wir sind gemeinsam mit Gott unterwegs"

kamen wir u.a. zur Begegnung des Propheten Elias mit einem Engel, als er unter einem Ginsterstrauch sass (1. Könige 19,1–8), was wunderschön dargestellt wurde mit einer Installation vor dem Taufstein.



Um mit Wilhelm Busch zu sprechen: "Das war der erste Streich – und der zweite folgt sogleich!" Der nächste Team-Gottesdienst wird am 8. März um 9.30 Uhr stattfinden (mit zwei Vorbereitungstreffen am Montag, 3. Februar, und am Donnerstag, 13. Februar, beide Male um 19.00 Uhr im Turmzimmer der Kirche. Wer Lust hat, diesen Gottesdienst gemeinsam zu entwickeln, mitzugestalten und durchzuführen, ist herzlich willkommen! (Anmeldung an mich erwünscht) *RSI*

Montag, 3. Februar, 19.00 Uhr

Donnerstag, 13. Februar, 19.00 Uhr

Sonntag, 8. März, 9.30 Uhr

Gottesdienste

Sonntag, 2. Februar

09.30 Uhr, Gottesdienst
Pfr. M. Wild
Chilebistro

Sonntag, 9. Februar

11.30 Uhr, Wir sind zu Gast im kath. Gottesdienst
N. Elenga, Pfarradministrator / Pfr. R. Steinmann
Mitwirkung des St. Niklaus-Chor

Sonntag, 16. Februar

09.30 Uhr, Gottesdienst
Pfr. A. Bosshard (reg. Kanzeltausch)
Chilebistro

Sonntag, 23. Februar

09.30 Uhr, Gottesdienst
Pfr. R. Steinmann
Chilebistro

Kinder und Jugendliche

Samstag, 1. Februar

10.00 Uhr, Fiire mit de Chliine
Vorbereitungsteam und Pfr. R. Steinmann

Erwachsene

Dienstag, 25. Februar

14.00 Uhr, Bibelstunde und Gesprächsrunde in der Alterssiedlung Niderwis
Pfr. R. Steinmann

Spitalgottesdienst

Sonntag, 9. Februar

10.00 Uhr, R. Jöhl, ref.

Sonntag, 16. Februar

10.00 Uhr, F. Geisser, kath.

GRATULATION

Folgende Gemeindemitglieder feiern Geburtstag:



Am 3. Februar

Peter Bossard

Talacher 24
den 91. Geburtstag

Am 3. Februar

Heinrich Kunz

in der Gass 1
den 90. Geburtstag

Am 7. Februar

Heinrich Maag

Bürgstrasse 5, Bubikon
den 95. Geburtstag

Senioren-Mittagstisch

Mittwoch, 5. Februar

ab 11.30 Uhr im Rest. Adler

Kirchenpflege

alle Ressorts vakant

Derzeitiger Sachwalter: Max Walter
Tel. 043 210 23 23
sachwalter@kirchegrueningen.ch

Pfarramt:

Rudolf Steinmann
076 405 86 27 rudolf.steinmann@kirchegrueningen.ch

Sekretariat

Karin Müller
044 935 55 08 karin.mueller@kirchegrueningen.ch

Sigrüst / Sigrüst-Stv.

Simon Baumann / Helene Schwarz
076 805 86 27 sigrüst@kirchegrueningen.ch

Impressum

Verantwortlich für den Grüninger Kirchenboten:
K. Müller, 044 935 55 08 redaktion@kirchegrueningen.ch
Weitere Informationen, Berichte und Fotos finden Sie unter
www.kirchegrueningen.ch

Einsendeschluss für die Ausgabe 3, März 2020: 7. Februar 2020